



## Le Mucem, symbole du nouveau Marseille

Situé à l'entrée du Vieux-Port, le Mucem est devenu depuis son ouverture en 2013 le musée incontournable de Marseille. Mondialement reconnu pour son architecture mêlant prouesse technique et puissance esthétique, le Mucem est le grand musée consacré à la Méditerranée. Ses deux bâtiments, le J4 et le fort Saint-Jean nous entraînent dans une promenade entre ciel et mer, patrimoine et modernité, ville et jardins. Ses expositions présentent les questionnements culturels, sociaux, scientifiques et politiques majeurs du monde euro-méditerranéen, passés et présents, en mêlant arts, anthropologie, histoire, archéologie...

## Informations pratiques

- Le Mucem est ouvert tous les jours sauf le mardi, les 1<sup>er</sup> mai et 25 décembre
- Accès payant aux expositions
- Accès libre aux espaces extérieurs et jardins
- 1<sup>er</sup> dimanche du mois : gratuité d'accès pour tous à l'ensemble du site (expositions, espaces extérieurs et jardins)
- Fermeture de la passerelle entre le J4 et le fort Saint-Jean 30 minutes avant celle du musée
- Fermeture de la billetterie 45 minutes avant la fermeture du musée
- Programmation, horaires et tarifs sur mucem.org

## Services

- Vestiaire gratuit, prêt de fauteuils roulants, poussettes, sièges-cannes, et loupes
- ↗ Boucles à induction magnétique disponibles à l'auditorium et boucles individuelles disponibles à la billetterie, pour le guide multimédia et les visites guidées

## Contact

### Réservations et renseignements:

- T. 04 84 35 13 13  
reservation@mucem.org  
tous les jours de 9h à 18h
- Deaf and hard of hearing:  
- T. 06 07 26 29 62  
handicap@mucem.org

## Pour tout savoir sur le musée!

Flashez ce QR code pour partir à la découverte de l'architecture du J4, des jardins et du fort Saint-Jean en compagnie de Rudy Ricciotti, l'architecte du J4, Jean-Laurent Felizia, paysagiste, et José Heuze, guide au Mucem.



## The Mucem, symbol of the new Marseille

Located at the entrance of the Vieux Port, the Mucem has become Marseille's leading museum since it opened in 2013. Renowned worldwide for its architecture combining technical brilliance and powerful design, the Mucem is the most important museum dedicated to the Mediterranean. Its two buildings, the J4 and the Fort Saint-Jean, take visitors on a journey that embraces sky and sea, heritage and modernity, city and gardens. Spanning the arts, anthropology, history and archaeology, its exhibitions explore the major cultural, social, scientific and political issues past and present of the European Mediterranean world.

## Practical informations

- The Mucem is open every day except on Tuesdays, 1 May and 25 December
- There is an entrance fee for the exhibitions
- Free admission to the outdoor spaces and the gardens
- 1st Sunday of the month: all areas (exhibitions, outdoor spaces and gardens) are free of admission
- The footbridge between the J4 and the fort Saint-Jean will be closed 30 minutes before the museum closing time
- The ticket office closes 45 minutes before the museum closes.
- Programs, opening hours and prices available on mucem.org

## Services

- Free cloakroom, loan of wheelchairs, pushchairs, folding seats and magnifying glasses

↗ Induction loops: available in the auditorium and the information desk for the multimedia guide and guided tours

## Contact

### Reservation and information

- T. +33 4 84 35 13 13  
reservation@mucem.org  
every day 9am-6pm
- Deaf and hard of hearing:  
- T. +33 6 07 26 29 62  
handicap@mucem.org

## Everything about the museum!

A tour to discover the iconic J4 building, the gardens and the history of fort Saint-Jean in the company of Rudy Ricciotti, the architect of J4; landscape gardener Jean-Laurent Felizia and José Heuze, a guide at the Mucem.

# Mucem Plan

FR

# Mucem Map

EN

